

Primer Congreso del Partido

Revolucionario de los Trabajadores

Amplia información en página 2

S U M A R I O

La Paritaria Azucarera está detenida...	pag. 1
Primer Congreso del P. R. T.	pag. 2
Ingenio Santa Rosa ...	pag. 3
Santo Domingo....	pag. 3
El sector Faciano pierde uno de sus últimos sostenes....	pag. 4
Vibrante Asamblea en U.T.A.....	pag 4
Ingenio San Juan....	pag 4
C.G.T. un paso atrás pag	5
Municipales.....	pag 5
Estudiantil.....	pag 6



Organo del Partido Revolucionario de los Trabajadores (Ex-F.R.I.P.-P.O.)

Año 4—Norte Argentino, Martes 22 de Junio de 1965—Número 23 PRECIO \$ 10.-

LA PARITARIA AZUCARERA ESTÁ DETENIDA

Preparemos la movilización única garantía de triunfo

La discusión de la Paritaria Salarial Azucarera se encuentra en un impasse por la actitud de las organizaciones de cañeros, principalmente UCIT, que se niegan a discutir los aumentos salariales, argumentando que antes deben tener un precio asegurado para la caña. La medida tomada por UCIT va directamente contra los trabajadores, pues ellos son los únicos interesados en que la traiativa marcha con rapidez y beneficia notoriamente a los industriales a quienes los cañeros deben combatir. De esta manera provocan malestar entre los trabajadores, se muestran como la patronal más intransigente con los trabajadores, que son sus aliados naturales frente a la oligarquía azucarera.

Tampoco la dirección actual de FOTIA ha dado paso alguno para mantener y profundizar la alianza FOTIA-UCIT lograda por la dirección de Aparicio. De esta manera nos encontramos que en la Paritaria, obreros y cañeros resultan ser los más enfrentados, cuando deberíamos lograr lo contrario: el acuerdo entre obreros y cañeros medianos y chicos para derrotar a los industriales.

La Unión Obrero-Cañera

Debemos tener permanente-

mente en cuenta, sobre todo para las movilizaciones, la necesidad histórica de la unión entre obreros y cañeros chicos y medianos (que trabajan la tierra por supuesto y no los profesionales con el argumento de los cañeros y comerciantes rentistas), ya que obreros y campesinos son en el momento alguno y están ya más revolucionarias de la sociedad, y sólo su unión puede garantizar el triunfo de la Revolución Obrera y Popular por la que todos bregamos.

Esto significa para la clase obrera, que es la clase de vanguardia, un permanente esfuerzo por ganar como aliados a los campesinos chicos y medianos. Significa que en cada enfrentamiento con la gran patronal de los Ingenios las movilizaciones deben hacerse en conjunto.

Pero la alianza obrero-campesina de ningún modo puede significar acuerdos entre las direcciones obreras y cañeras en perjuicio de los trabajadores del surco, ni puede significar ninguna tolerancia obrera para con las patronales cañeras. Por el resto de todas las fábricas y surcos de la zona la que se encarabe ser más intransigente que gará de garantizar el fiel cumulo en los conflictos con los plímito de cualquier medida cañeros, única forma de que la dispuesta por el FUNTA. Esta reunión obrero-cañera gane la medida es notoriamente positiva porque permitirá la participación.

La actitud de los Industriales

Los industriales por su parte, supuestamente y no los profesionales con el argumento de los cañeros, se niegan a proponer aumento alguno y están ya más trando las uñas. Su intención es San José y otros delegados se opusieron a dicha propuesta, sólo su alijo más allá del 25%. Por supuesto que los trabajadores no aceptaremos esa miseria que no alcanza a cubrir el aumento del costo de la vida. Debemos prepararnos entonces a grandes luchas.

El plenario de la Fotia

El sábado 5 se reunió el Plenario de la Fotia para considerar la marcha del convenio. En la oportunidad se consideró como punto principal la organización de la movilización. El Plenario acordó dividir la provincia en 5 zonas, en cada uno de las cuales se formará, bajo la responsabilidad de un sindicato designado, una Comisión de movilización compuesta por dirigentes patronales cañeros. Por el resto de las fábricas y surcos de la zona la que se encarabe ser más intransigente que gará de garantizar el fiel cumplimiento de cualquier medida cañeros, única forma de que la dispuesta por el FUNTA. Esta reunión obrero-cañera gane la medida es notoriamente positiva porque permitirá la participación.

de un gran número de dirigentes en tareas centrales, y garantizará de esa manera mayor eficacia en las movilizaciones

También fue considerada por el Plenario una propuesta de los paritarios que pedían libertad para las negociaciones. Fote de San José y otros delegados se opusieron a dicha propuesta, con toda justicia, sosteniendo que no aceptaremos esa miseria que el Plenario de Delegados debe ser quien tome cualquier resolución que modifique el petitorio presentado.

De esta manera el Plenario resolvió que los paritarios podrían actuar con cierta flexibilidad pero dentro de las condiciones fijadas por el petitorio.

Entre los compañeros delegados hubo muchos extrañados de que los paritarios elegidos por el plenario no hayan asistido aún a ninguna reunión. Se argumenta que no pueden ser enviados por problemas financieros. Crecemos, sin embargo, como muchos delegados, que deben trasladarse de inmediato a Bs. Ayres, Amaya y Romero, o por lo menos uno de ellos.

Como preparar la movilización

En primer lugar queremos calcar que los compañeros di-

Pasa a la pág. 3

Primer Congreso del Partido

Revolucionario de los Trabajadores

Los días 23 y 25 de Mayo ppdo. sesionó en la ciudad de Buenos Aires el Primer Congreso del Partido Revolucionario de los Trabajadores (ex FRIP-Palabra Obrera).

Con la presencia de delegaciones de Capital Federal, Gran Buenos Aires, Bahía Blanca, Mar del Plata, Olavarria, Pergamino, Rosario, Santa Fe, Córdoba, Santiago del Estero, Tucumán, Salta y Chaco, se debatió el siguiente temario: 1) Informe de actividades; 2) Nacional; 3) Latinoamericano; 4) Internacional; 5) Organizativo; 6) Norte; 7) Elección de autoridades.

Presidencia Honoraria

El Congreso se colocó bajo la presidencia honoraria de Hugo Blanco, Daniel Petrey, y demás compañeros presos por la patronal peruana, de los revolucionarios dominicanos caídos en la trinchera antiimperialista y del compañero Leandro Fote, diputado obrero revolucionario de nuestra organización, símbolo de la actividad del Partido en los últimos 8 meses.

Principales discusiones

Las discusiones fundamentales se centraron sobre la cuestión de los aparatos financieros, sobre la consigna la «CGT y las regionales deben comenzar a actuar como el partido político de la clase trabajadora» incluida en el Informe Nacional, y sobre la línea para el Norte.

Sobre la cuestión

financiera

La discusión sobre los aparatos financieros iniciada a raíz de un párrafo del documento sobre actividades que aconsejaba prohibir la existencia de aparatos financieros en las distintas zonas giró en torno a: 1) Si es moral que el Partido obtenga parte de los fondos para su actividad diaria, de empresas capitalistas; 2) Si es políticamente correcto que dichas empresas sean del Partido.

En cuanto al primer problema las opiniones se dividieron sosteniendo un sector de los delegados que ningún fin por más altruista que fuera justificaba la explotación del hombre por el hombre; otro sector de los delegados afirmaba que siendo inclaudicable la obtención de los recursos extra para la actividad revolucionaria, no resultaba inmoral que ellos provinieran de la plus-valía, y que eso no significaba explotación porque la plus-valía era utilizada no por un capitalista, sino en las propias actividades revolucionarias de la clase obrera. Para dirimir esta discusión no hubo votación explícita.

En cuanto al segundo problema, o sea a la corrección o incorrección política de la existencia de empresas en manos del Partido, hubo total acuerdo en que de ningún modo podía permitirse la existencia de empresas de propiedad del Partido, ya que ello llevaría inevitablemente a

degeneraciones burocráticas. Se pusieron en votación dos mociones: una que proponía la eliminación lisa y llana del párrafo donde se prohibía la formación en distintas zonas de aparatos financieros que fue rechazada por amplia mayoría; la otra que fue aceptada proponía la modificación del término de «aparato financiero» por «empresas», en el párrafo en discusión.

C.G.T. partido político de la clase trabajadora

La consigna «C.G.T. partido político de la clase trabajadora» propuesta por el Secretariado fue atacada como una capitulación sindicalista por algunos delegados principalmente de Tucumán y Rosario, lo que motivó la generalización de una importantsima discusión en la que tomaron parte la mayoría de delegados, y que determinó que la consigna en discusión sea retirada del documento nacional y girada para su reelaboración al Comité Central.

Los argumentos con que el compañero informante abonó la necesidad de levantar esa consigna puede resumirse en los siguientes: 1) La transformación del peronismo en una oposición burguesa más al régimen, deja un importante vacío político que debe ser llenado por un nuevo partido de masas que represente a las clases explotadas; 2) No hay otra organización capaz de cumplir ese papel que la CGT; 3) El aspecto más importante que motiva el levantamiento de esta consigna es el electoral. La clase obrera y demás sectores explotados, se han expresado electoralmente por medio del peronismo, manteniendo en torno a él, una férrea unidad que debemos mantener a toda costa.

Críticas

La crítica se centró en: 1) Levantar esa consigna es capitular al sindicalismo, es oscurecer toda distinción entre Partido y Sindicato, y minimizar ante la vanguardia y las masas a nuestro Partido; es renunciar a nuestro papel como Partido Revolucionario; 2) Desde el punto de vista táctico nos aleja de la vanguardia cuyo repudio a la burocracia es total; 3) El caso de Tucumán es distinto porque la dirección de Aparicio era clásica y sin embargo tampoco se debe plantear, ni se planteó esa consigna; 4) En cuanto al problema electoral se lo debe resolver levantando consignas como las de Marzo «candidatos obreros con un programa revolucionario en base a FOTIA», cinco o seis meses antes de la elección; 5) El argumento utilizado en la discusión de que se levanta la consigna porque la «CGT debe interferir en política» y de que «sería la primera vez que una Central interviniere en política», es falso porque nadie está en contra de la participación política de los Sindicatos; de lo que se trata es de si los sindicatos deben y son capaces de erigirse en Partidos Políticos representativos de las clases explotadas; asimismo es falso que sería la primera vez que la CGT interviniere en

política, porque siempre lo ha hecho, especialmente desde el peronismo, cuando las candidaturas se dividian entre la CGT y el sector político; los diputados de la CGT se diferenciaban perfectamente. Igual cosa pasó y pasa con las 62 organizaciones.

El Comité Central reelabora la consigna

El compañero informante cerró la discusión defendiendo su tesis y caracterizando a los delegados en oposición como una posición sectaria, que ignora una realidad: nosotros somos un partido revolucionario de la vanguardia y no tenemos ninguna posibilidad de llegar a las masas, por nuestra propia debilidad y por la propia situación objetiva. Negarnos a que la CGT se convierta en partido político porque hoy día están los Vandor, los Framini, es lo mismo que nos neguemos a colaborar con el Plan de Lucha por las mismas razones. Si los Vandor aceptaran que la CGT se convirtiera en partido político sería super positivo (independientemente de que dicho partido lo controlen Vandor) y si ante nuestro planteo se niegan, es ineludible que la respuesta negativa contribuirá a su des prestigio. Ojalá Vandor y Cia. aceptaren este planteo. Que toda la clase obrera actuara como clase en una elección, aún con sus burocratas a la cabeza sería igualmente positivo.

Luego de un último intercambio de argumentos, (entre los cuales los compañeros que hacían la crítica manifestaron que no se estaría en contra si la CGT se convirtiera en tal Partido Político, que en ese caso podría apoyársela; en lo que hay desacuerdo es en que nuestro Partido levantando esa consigna) se puso a consideración la única moción propuesta que sostenia que se aprobaba el análisis del capítulo, girándose la consigna para su reelaboración en el Comité Central.

La línea para el Norte

Respecto a este punto que fue también muy debatido, se reafirmaron las caracterizaciones que ya hiciera el FRIP en su Congreso de 1961, cuando indicaba como el lugar fundamental de trabajo el proletariado azucarero, principalmente tucumano. Sin embargo este punto de vista correcto fue enriquecido considerablemente en una interesante discusión en la cual se recibió el aporte de numerosos compañeros.

Uno de los documentos presentados por el Norte al que correspondía a un plenario de activistas donde se caracterizaron las tareas fundamentales en Tucumán, así como la colección de Norte Revolucionario, recibieron críticas vinculadas a la discusión anterior, sosteniéndose que en ellos se relataba la misma política sectaria que había alzado la voz en el Congreso contra la consigna «CGT partido político de la clase trabajadora», ya que no se le daba la debida importancia al aspecto supestructural, como ser la Ley del Azúcar, el Bloque de Diputados Obreros, el Diputado Nacional de FOTIA y demás.

Esta intervención fue contestada aclarando que el documento en cuestión era un documento discutido y aprobado por un plenario de activistas de Tucumán y que estaba precisamente dirigido a precisar las tareas en los próximos meses. Se caracterizaba como tarea fundamental en los meses inmediatos la lucha por el convenio azucarero, y a partir de Octubre la presencia de los diputados obreros en las cámaras, especialmente de nuestro compañero Fote, ligado a todos los conflictos del verano. Se expresó asimismo que mal se podía hablar de descuido con respecto al bloque obrero cuando precisamente nuestro Partido había empujado y logrado la constitución de un Bloque de Legisladores Obreros dependientes de FOTIA y no de Acción Provincial, lo que había sido propagandizado intensamente desde Norte Revolucionario.

En cuanto al documento presentado bajo el título de «Línea para el Norte», como era de esperar promovió la intervención de numerosos compañeros que, aludiendo a aspectos parciales del mismo, o señalando alguna crítica general, dieron mayor vuelo y profundidad a la discusión.

El informante, explicó que a diferencia de los otros documentos (el nacional, el latinoamericano), este, se hacia por primera vez, y por consiguiente no tenía el grado de elaboración conseguido por aquellos. Y partía, más que de una acabada caracterización general de la zona — que resultaría arbitraria por falta de información suficiente, — de la experiencia y el conocimiento adquirido por la Organización en aquellos lugares donde había hecho su práctica militante, y por consiguiente obtenido una comprobación de la realidad. Es decir recogiendo fundamentalmente la experiencia del FRIP cuya tradición de trabajo en el Norte del país, aprovechaba.

La lectura permitió entrever efectivamente que el documento reiteraba parcialmente la tesis del FRIP aprobadas por el Congreso realizado en Tucumán en 1964. Metodológicamente el mismo estaba dividido en tres partes: una primera que resenia la actividad última llevada adelante por el partido unificado tanto en Tucumán, como en Santiago y Salta; una segunda que extrae observaciones y elementos de juicio de esta práctica y de la experiencia anterior, y una última que determina y precisa la línea fundamental de trabajo y las otras tareas importantes.

Concretamente especificaba que la «línea fundamental de trabajo para la zona Norte del país sigue siendo el proletariado azucarero, particularmente la FOTIA». En Salta, donde también la Organización tiene militantes iniciales tareas con relación al gremio azucarero, tratando de profundizar contactos y dando preferencia en esta etapa a los obreros sindicalizados de fábrica.

Con relación a Santiago el documento decía: «llevar adelante el trabajo ya iniciado sobre los gremios más organizados y sobre todo la FOSIF».

Además otras tareas que podrían hacerse sin desmedro como ser atender intersindicales en Metán y Añatuya, donde existen ya antecedentes de trabajo que pueden y deben ser aprovechados.

Viene de la pag. 2

En base a experiencia y conocimiento acumulado por la organización en el Norte, el documento consideraba atrasada la zona con relación a las regiones más desarrolladas del país, señalando la debilidad de la clase media, el poco crecimiento urbano y el predominio de la población rural y semirural, como manifestaciones de ese desvío.

Las críticas efectuadas a este documento pueden sintetizarse a través de estos dos extremos: a) Una del compañero Julio que consideraba erróneo los conceptos contenidos sobre la burocracia, el campesinado y la Fosif y pedía se rechace el documento y se lo considere como un simple informe de actividades; y b) otra sustentada principalmente por el compañero Alejandro Martell que si bien reconocía aciertos parciales y aún brillantes, encontraba incompleto el documento por falta de una caracterización previa general de la zona y proponía la aprobación para su reelaboración por el C. C., al igual que el de Tucumán pero con el agregado de la siguiente caracterización formulada por el compañero Hugo: «En el Norte del país hay tres provincias de alto desarrollo capitalista Tucumán, Salta y Jujuy; la primera en retroceso y las dos últimas, con el más alto desarrollo capitalista del país». El compañero Martell aseveró con estadísticas dicha caracterización en lo que se refiere al alto desarrollo capitalista de Jujuy particularmente, que consideró superior, al de Inglaterra.

De estas dos posiciones críticas, prevaleció la segunda y se estuvo de acuerdo en que el C. C. debía reelaborar un documento caracterizando correctamente el Norte, tomando las generalizaciones y precisiones de los otros documentos. Al ponerse a votación surgieron dudas con respecto a la caracterización, pues como lo expresó el compañero Ernesto, en el documento del informe era erróneo considerar que no había una caracterización.

Fue alrededor de esa duda con res-

pecto a la caracterización que se reanudó la discusión y llegándose a conceptualizaciones más amplia que debieron finalmente en una cuestión sobre método y dialéctica del conocimiento.

Al ponerse nuevamente a votación se aprobó la inclusión de la caracterización del compañero Hugo con la abstención del compañero informante.

Documento

Látinoamericano

El informe giró alrededor del documento anteriormente discutido por el C. C.

Con elocuencia fue reseñando las etapas caracterizadas por el documento. La cuarta, que es la actual, encierra la crisis total del castrismo pequeño burgués y del guerrillero como método, rechazada en nuestro país con la volatilización del socialismo de vanguardia.

Reiterando nuestra interpretación dijimos que el imperialismo lleva adelante su nueva política mundial, iniciada con los bombardeos a Vietnam del Norte.

Lo de S. Domingo no es un hecho casual, sino la nueva estrategia del imperialismo que lo lleva a aplastar cualquier avance revolucionario. Comprendamos esa lógica en la política del imperialismo.

Por problemas de horario y el viaje de los delegados se apresuró la consideración del informe. Varios delegados formularon preguntas de detalles y también con respecto a una visión general que surgía del informe, siendo las respuestas expedidas por el propio compañero informante.

Con una moción de homenaje al dirigente campesino peruano Hugo Blanco, y la promesa de luchar por su vida y su libertad, quedó levantado el primer congreso del Partido Unificado F.R.I.P. - Palabra Obrera quedando sintetizada la unidad de las dos organizaciones en el nuevo nombre surgido de la votación: PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES.

Fue alrededor de esa duda con res-

SANTO DOMINGO:

El Imperialismo intenta aplastar a los patriotas

Luego del «impasse» de la lucha en Santo Domingo, entre sectores democráticos del propio partido gobernante sumados a ese clamor; pero no obstante imperialistas de Imbert Barrera, ello fieles servidores del imperialismo han insistido para cumplir con el amo yanqui. Uno de los paladines de esos inconfesables intereses pro-imperialistas, Zavala Ortiz, ha sumado papelón tras papelón por tráns de ese apoyo a Estados Unidos hasta llegar al extremo caradurismo de expulsar a un Diplomático dominicano por sus manifestaciones de solidaridad con su patria y su pueblo.

Solo su afán de servir al imperialismo explica que no haya renunciado a la cancillería después de tantos repudios y fracasos, como lo han hecho otros colaboradores de la misma laya.

La diplomacia y la política del imperialismo han sufrido un rudo golpe, pues se ha visto obligado a mostrar sin disimulo su verdadera cara, dejando al descubierto el miserable papel de taparrabo que juega la OEA.

Los gobiernos latinoamericanos han debido contener la ola de indignación popular en sus respectivos países y es así que no han podido cumplir con la orden del Pentágono de colaborar con tropas. Solo el gobierno ultra reaccionario de Castello Branco en el Brasil ha cumplido, pese a todo, con dicha obligación distayendo un batallón de los que tiene para la opresión interna de su propio pueblo, y mandándolas a comandar la farsa del «ejército interamericano», que no es otra cosa que el ejército imperialista.

Esto se ha visto con claridad en los últimos días, con la provocación que dicho ejército de la O.E.A. (Léase marinos yanquis) lleva adelante contra las tropas patriotas de Caamaño. Las crónicas lo muestran con claridad: los choques últimos no son entre el ejército de la OEA (que no existe) y las tropas de Caamaño, sino directamente entre la infantería de marina que escudados detrás de los gorilas generales brasileños, arremete tratando de liquidar el reducido patriota para instaurar un régimen colonial.

Zavala Ortiz recalcitrante servidor imperialista

La reacción popular ha impedido al gobierno de Illia enviar

do a la pag. 4

amenazando con tomar el Sindicato, llegó incluso a la agresión armada contra algunos compañeros de la lista Azul (atacando a balazos a un compañero), hecho por el que fue detenido y que terminó por ponerlo en evidencia ante los pro-

Pasa a la pag. 4

Tucumán

Ingenio Santa Rosa:

Fue derrotada la burocracia

El miércoles 19 de mayo se realizaron elecciones en el Sindicato de Santa Rosa, presentando dos listas: la Blanca del burócrata Corbalán y Azul de oposición, constituida en su mayoría por elementos jóvenes, cansados de los abusos del «Gordo».

Conviene recordar a nuestros lectores que Corbalán rompió con Fotia y que durante la discusión del convenio del año pasado, jugó un papel claramente patronal en la paritaria e intentó que los trabajadores de Santa Rosa rompieran el movimiento de fuerza levantando unilateralmente la huelga decreta por Fotia. Pero en aquella oportunidad sus esfuerzos chocaron contra la firme determinación de los obreros que encabezados por Simón Campos,

Aplastante triunfo de la Lista Azul

Fue así que a pesar de la superioridad en medios con que contó Corbalán, que obliga toda la etología de los «caudillos» políticos, es decir ofrecer todo tipo de prebendas e intentar deslumbrar a la gente con sus vinculaciones con Gelsi y demás, y de que gran parte de los temporarios, enemigos declarados de Corbalán, no pudieron llegar a la votación, la lista Azul que llevaba como candidato a Secretario General al compañero Justo Ledesma, derrotó en forma aplastante, por más de 130 votos, a la lista Blanca de Corbalán.

Corbalán insiste

A pesar de su derrota electoral Corbalán no se dió por vencido. Suponiendo que en razón de ser la mayoría de los integrantes de la lista Azul, menos en la dirección sindical, conseguiría confundirlos y crearles serios problemas, se movilizó

piquetes de huelga para proteger la movilización. Ocupación con rehenes de todas las fábricas.

El sector Faciano pierde uno de sus últimos sostenes

Roque Albarracín, uno de los más firmes baluartes del sector Faciano, que dirigía al Sindicato de La Providencia, ha sido desplazado de su cargo por la movilización de los trabajadores del Ingenio.

En Asamblea realizada por los propios trabajadores se decidió tomar el Sindicato y elegir una nueva comisión provisoria en cuyo frente quedó el compañero Montenegro. La nueva Comisión salió y laceró todos los muebles y la puerta del Sindicato, ante Escrivano Público, y solicitó la intervención de FOTIA, confiando en que la Federación actuaría con mano firme y consolidaría a la nueva dirección. Otra cosa no se podía esperar ya que Albarracín, lo mismo que Faciano y otros, prácticamente estaba alzado de la Fotia al desconocer el llamado a elecciones.

El C. D. de Fotia actúa sin firmeza

El C. D. de Fotia nombró como Interventor al compañero Altamirano pero con instrucciones distintas a las que se esperaba: la de considerar en un pie de igualdad a Albarracín y a la nueva Comisión surgida de la movilización obrera. Esta acti-

tud, supuestamente prescindente, desconocía de hecho la voluntad de las bases y significaba un reconocimiento abierto de Albarracín a quien se aparecía sosteniendo contra la gente. Se realizó una investigación constante de la que surgieron serias irregularidades y sin embargo el C. D. no tomó resolución alguna, poniendo el caso en manos del Plenario. El Plenario a su vez, sin información suficiente, bajo la impresión de que se trataba de dos sectores de parecida fuerza, y merced a la defensa hábil de Albarracín llevada adelante por un sector de delegados que hizo recordar al grupo de Faciano, se pronunció por el llamado a elecciones con la

participación de todos rechazando por 18 votos a 10 la motion del habilísimo Albarracín. Estas actuaciones merecieron una felicitación pública de Albarracín al C. D.

Pero lejos de solucionarse el problema, la falta de sanción a Albarracín motivó que los trabajadores de La Providencia se negaran a acatar la resolución del Plenario y reunidos en Asamblea resolvieron no participar en la elección en esas condiciones, y de persistir el reconocimiento de Albarracín la formación de otro Sindicato, también afiliado a Fotia.

Albarracín es expulsado

La elección se desprendió en esas circunstancias lo que motivó la reacción airada de Albarracín quien provocó un incidente al Interventor Altamirano ya renunciante-hecho que fue sancionado por el C. D. con la expulsión de Albarracín. Simultáneamente fue designado como nuevo Interventor el compañero Soria, quien se encuentra ahora preparando un nuevo llamado a elecciones, el que ahora sí es aceptado por los trabajadores.

El proceso de Providencia ha puesto en claro que la burocracia no está totalmente extirpada de Fotia y que es preciso continuar con firmeza la lucha que iniciara la tendencia Aparicio. Esperamos que el compañero Santillán y todo el C. D., sahán hacerlo con toda decisión, y no volverán a caer en errores como el de Providencia.

Vibrante Asamblea en U.T.A.

Ing. San Juan:

Organicemos el Cuerpo de Delegados y la Comisión Interna

El gremio del transporte realizó hace unos días una importante Asamblea para tratar distintos puntos entre los que se destacaban: 1) Levantamiento de la red tranvía; 2) La Ofensiva de la patronal privada.

Estos dos grandes problemas debían unir a los obreros del Estado con los de las líneas privadas, que mantuvieron cierta distancia, útil únicamente a la patronal y al gobierno. Sin embargo y a raíz del pedido de renuncia a dos miembros de la C.D., se entablió una agria discusión que amenazaba con disolver la numerosa asamblea. Cuando ya algunos compañeros comenzaban a retirarse, intervino energéticamente el compañero Roldán de la línea 2, quien llamó a todos los compañeros a la reflexión, recordando que los enemigos de los trabajadores son el gobierno y la patronal privada y que los obreros del transporte debían unir sus energías para enfrentar a esos enemigos y no desgastarse en disputar internas.

Propuso Roldán al mismo tiempo como medidas concretas para hacer frente tanto al intento gubernamental de levantar la red tranvía dejando en la calle a más de 200 compañeros, como a la ofensiva de la patronal privada, las siguientes: 1) Preparar una movilización desde las bases, del gremio; 2) Formar una Comisión especial integrada por la Junta Ejecutiva y delegados de obreros estatales y privados para entrevistar a la CGT Frente Estatal, Fotia, distintos gremios, organizaciones estudiantiles y Centros Vecinales, para interesar a esos organismos en la situación del transporte y conseguir su apoyo a la movilización de U.T.A.

La intervención del compañero Roldán mereció la aprobación unánime de los compañeros presentes, interviniendo varios compañeros posteriormente, que reafirmaron la decisión de lucha del gremio y la necesidad de estar unidos solidamente ante la patronal privada y estatal.

La nueva Comisión Directiva ha encarado la tarea de fortificar el sindicato al calor de la unidad en F.O.T.I.A., este hecho indica muy a las claras la visión correcta que tienen de lo que debe ser movimiento obrero, sobre todo en esta época, en que los sindicalistas «libres» aparecen a cada rato manejados desde el gobierno, un hecho que prueba esto es como se dan Personerías Gremiales a los Sindicatos cosa que antes no se conseguía muy fácil, y que todavía no la consiguen otros sindicatos urbanos no adictos a la ideología burguesa del Radicalismo del Pueblo.

Los compañeros del Sindicato de San Juan deben fortificarse, a través de un método revolucionario «movilizar a las bases»; los compañeros de este Ingenio, deben aprovechar la lucha por el convenio y fortalecerse organizando la Comisión Interna y el Cuerpo de Delegados que es una garantía para que no se repita la experiencia que tuvimos con las Direcciones anteriores, que ni siquiera son capaces de rendir cuenta de sus actividades mientras fueron Comisión Directiva.

Se Constituyó en Santiago la Comisión de Derecho de Autodeterminación de los Pueblos

Producidos en el Caribe los hechos que tuvieron como corolario una nueva agresión yanqui en el continente, su pretexto de el «peligro comunista», y como consecuencia de la reacción producida en todos los sectores por tal motivo, en Santiago, representantes de varios sectores políticos, gremiales y estudiantiles promovieron varias reuniones que dieron como resultado la constitución de la Comisión de Defensa del Derecho de Autodeterminación de los Pueblos, en la que nuestro movimiento estuvo representado e intervino activamente. En dicha Comisión están representados las siguientes organizaciones: Movimiento Justicialista, Federación Socialista Santiago, U.C.R.I. (Lista Azul y Blanca), PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES, (ex-F.R.I.P. - P.O.) Partido Comunitario, MUCS, Movimiento por la Paz y Agrupación Obreros de la Construcción.

La Comisión ha organizado dos actos, uno en nuestra ciudad que reunió regular cantidad de público y en la que hablaron oradores de las organizaciones integrantes.

El segundo acto de la Comisión tuvo como escenario la ciudad de La Banda y fue todo un éxito ya que congregó un público numeroso y entusiasta (se calcula 2.000 personas).

El orador del P.R.T. expresó que lo que está aconteciendo en República Dominicana no es un hecho aislado ni casual sino que como una inmensa hoguera se está encendiéndose por los cuatro costados del continente la poderosa lucha revolucionaria de nuestros pueblos tanto tiempo juzgados y que por tanto éstos serán los esfuerzos del imperialismo para dominarlos.

Otros oradores atacaron la actitud pasiva de la Delegación local de la C.G.T., quien a pesar de la actitud de las autoridades nacionales de la C.G.T. no quisieron fijar su repudio al imperialismo y colaboración y participación con esta Comisión.

Viene de la pag. 3

pios trabajadores que le hablan dado su apoyo, confundidos.

Se afirma la Lista Azul

Por su parte los compañeros de la Lista Azul, con gran entusiasmo y empuje han logrado pequeños éxitos sindicales (pagos: venta de azúcar a bajo precio a los obreros; etc.), que lo han consolidado notablemente.

El caso de Santa Rosa, lo mismo que el de San Juan, Tastenia, Providencia, donde también ha sido derribada la burocracia, demuestra la pujanza del proletariado azucarero, y proporciona firmes bases para una profundización del proceso iniciado por la tendencia Aparicio, para terminar con la burocracia, y dar un renovado contenido clasista al gremio azucarero.

La C.G.T.

Un Paso Atrás

Sin pena ni gloria ha terminado su mandato el Secretariado de la C.G.T regional que durante los dos últimos años tuvo la responsabilidad de dirigir al Movimiento obrero santiagueño. ~

Haciendo un balance de la actividad desplegada y más que nada analizando la línea sindical que ha sido sostenida por el mismo durante ese tiempo, podemos decir sin vueltas que el resultado es realmente penoso y negativo para la clase obrera de la provincia.

La presencia de los miembros ferroviario y textil Ibañez y Zúrrita respectivamente, ha sido insuficiente para contrarrestar la inclinación francamente burocrática y propaternal de los tres restantes miembros integrantes del Secretariado que caduca, señalando la máxima responsabilidad de ese fracaso a su Secretario General Gregorio Giménez, por su política genuflexa y de acomodamiento con la patronal burguesa, de todos los colores.

Desde un principio, al asumir dicho secretariado, hace dos años, el FRIP y los miembros obreros de nuestra organización, en una reunión especialmente concedida en el local de la C.G.T., dijimos con claridad nuestros puntos de vista para superar el estado de retroceso de la clase obrera.

Daba autoridad a nuestra palabra toda la experiencia acumulada en contacto con los sectores obreros y barriales de la ciudad y con los trabajadores del interior de la provincia.

En un memorandrum especialmente preparado con ese fin expusimos al Secretario General Gregorio Giménez, y otros miembros del Secretariado entonces, las fallas fundamentales y los objetivos mediatos e inmediatos para una tarea de reorganización y fortalecimiento del movimiento obrero y la C.G.T. Como problema fundamental a resolver planteamos, como ya lo veníamos haciendo desde hace tiempo atrás, el problema de los obreros forestales. Había que recuperar la organización de los forestales de manos del gobierno que desde la contrarevolución libertadora la mantenía y hasta hoy la mantiene intervenida. A nadie se le ocurrirá denominar Comisión Directiva a los dos o tres individuos que el gobierno maneja como instrumento para mantener paralizada a la FOSIF (uno de ellos Domingo Arguello actualmente funcionario a sueldo del gobierno provincial).

MUNICIPALES

Queremos reproducir en nuestro periódico este programa de la corriente interna del Sindicato Obreros y Empleados Municipales ya que como partido revolucionario no podemos dejar pasar sin dar nuestra opinión ya para criticar o aplaudir el contenido del mismo.

Estamos plenamente convencidos de que la dirección burocrática capitaneada por Araujo entregada mil veces a cualquier gobierno de turno representa todo lo contrario de lo que el gremio Municipal necesita en este momento, creemos que la cadena de problemas que se sucede en el gremio solo se verá frenada por una dirección clasista combativa que busque de conseguir con lucha lo que todas las anteriores direcciones no lograron conseguir por el camino de la negociación, de la conciliación, en otras palabras, chupando las medias, que por ese camino lo más que lograremos será acomodarnos personalmente y luego vivir a costillas del resto de nuestros compañeros.

En principio estamos de acuerdo con la Agrupación Lista Verde que se plantea todo un programa llamando a la unificación en base a ese programa, correcto, creemos que esa es la única forma de buscar la unificación, en base a un programa, en base a un trabajo concreto, que conjuntamente sea llevado adelante; pero alertamos que esa unificación no puede ser en ningún momento con el sector de la burocracia Araujista, unificación sí, pero antiburocrática. Es decir unificarnos pero para derrotar a la burocracia y darnos una dirección surgida del acuerdo respaldado por la libre participación de la masa de compañeros aliados.

Estamos en contra de que al Matadero Frigorífico se lo enajene, lo mismo que los compañeros, pero pensamos que esto tenemos que concretar. El apoyo material tiene que darse ya, en momento, porque a muy corto plazo se adueñarán los ganaderos...

Dentro de este programa se toca un punto que tenemos que darle especial atención. Así como nos planteamos una lucha abierta contra la burocracia del gremio está correcto llevar esta misma línea contra la burocracia integracionista de la C.G.T. y los compañeros de la Agrupación Lista Verde Pro Unidad lo dicen en su programa cuando se refieren a esto en el punto 15, pero aquí queremos hacer un pequeño agregado. No solamente basta la unidad para que la conducción cegetista garantice la defensa de la clase trabajadora, sino que la unidad más el programa clasista, revolucionario. Si no tenemos una conducción clasista revolucionaria respetada, respaldada por la masa trabajadora; conseguiremos si la unidad a lo mejor pero no pasaremos de ser una bolsa de grillos.

Programa de la Agrupación Lista Verde Pro Unidad

10. Unificar orgánicamente a nuestro gremio con la sola idea de defender y llevar adelante los sagrados intereses de la masa societaria.
20. Actualizar los sueldos a las necesidades que la hora exige.
30. Medidas contra la carestía de la vida en defensa del poder adquisitivo de nuestros sueldos.
40. Inmediata reincorporación de los cesantes por supuestas «razones de economía».
50. Por ser nuestra Comuna autónoma, luchar por un Estatuto propio del empleado comunal que asegure fundamentalmente la estabilidad del trabajador municipal.
60. Que se resalte la antigüedad y capacidad del empleado y obrero en los casos de ascenso.
70. Por el cumplimiento de 6 horas de trabajo en los lugares insalubres y provistos de elementos protectores de acuerdo con la Ley Nacional.
80. Por la defensa de nuestros jubilados, asegurándoles una vida digna.
90. Por un servicio médico que cuente con un completo equipo y créditos para medicamentos con razonables rebajas en los precios de los mismos.
100. Por la construcción de viviendas para trabajadores municipales por parte de la Comuna ya que cuenta con un personal técnico y especializado en la materia que permitiría un bajo costo.
110. Fomentar el deporte como medio de estrechar vínculos de amistad entre trabajadores y realizar reuniones de esparcimiento.
120. Oposición terminante a la enajenación del Mat. Frigorífico Municipal.
130. Defensa del patrimonio y prestigio Municipal.
140. Concretar la Federación de Municipales de la Provincia, única forma de conseguir mayores conquistas.
150. BREGAR POR LA UNIDAD SIN EXCLUSIONES DENTRO DE LA C.G.T. LOCAL, garantía para defender los legítimos derechos de los trabajadores santiagueños.

Señalamos con insistencia la recuperada es la columna vertebral sobre el eje del gremio ferroviario decisiva que para la CGT santiagueña. Junto con ello señalamos otra fuerza importante que le falta a la CGT santiagueña que reúne en dicha ciudad una concentración de 3.000 su seno de la FOSIF con sus 24 ó 27 sindicatos desparramados por toda la provincia. No es difícil realizar, como el de gremios que como el de la cabia, ni cabe duda: la FOSIF formalizar una Regional en Añá.

Salta: Estudiantil

"Chachapoyas" para el pueblo

Los sicarios de la burguesía salteña tienen un proyecto que los pinta de cuerpo entero. Pretenden crear una Universidad católica, privada y reaccionaria, y para ello quieren que la destilería Chachapoyas pase a ser propiedad de esta. Todo esto bajo la dirección de los «muy nacionales» agentes jesuitas del imperialismo yanqui (Wisconsin E. E. U. U.)

El estudiantado salteño ya se ha pronunciado al respecto, y levanta la consigna que sirve de título a este artículo. Conjuntamente se agita un programa sintetizado en los siguientes puntos: Lucha a muerte contra la Universidad Privada, Chachapoyas para la Universidad Estatal.

Apoyo a los compañeros No Docentes en sus justas reivindicaciones.

Los compañeros se plantean una huelga, como método para imponer su programa concreto. Consideramos que el problema fundamental en este momento en toda la Universidad de Tucumán, es agitar esta consigna y utilizar todos los medios posibles para imponerla.

Como punto primero, cada consejero estudiantil debe plantear en su Consejo Universitario el problema salteño y exigir que el Consejo se expida a favor de la estatización de Chachapoyas y su dependencia de la Universidad de Tucumán.

En segundo lugar, debemos acompañar este trabajo por abajo, con asambleas y actos estudiantiles en cada Facultad. En el plano político llamamos a todas las tendencias políticas que se proclaman de la revolución a formar Un Frente Único Antiimperialista para evitar la vergonzante entrega de Chachapoyas a la Universidad Católica Imperialista.

En particular los obreros de Chachapoyas y en general el movimiento obrero salteño deben movilizarse a través de este objetivo inmediato: CHACHAPOYAS PARA EL PUEBLO.

La C. G. T. un paso atrás

Viene de la pág. 5

construcción, tan numerosa en Santiago, padecían (y padecen) el estrangulamiento por una camarilla traidora y burocrática.

El caso de la FOSIF era relativamente sencillo y fácil para una COT honesta y combativa. Se trataba simplemente que el secretariado de la CGT impulsara una campaña en defensa de los obreros y del gremio forestal.

¿Y qué hizo el caduco secretariado de la CGT en defensa de sus hermanos de clase, explotados en el bosque y atropellados y vejados en sus derechos sindicales? ABSOLUTAMENTE NADA. Por el contrario el secretario Goyo Giménez, se convirtió en repetidor de las calumnias y argumentaciones de la patronal o de la policía.

Lo mismo ocurrió con el gremio de la construcción donde actúa una camarilla burocrática abiertamente traidora a los intereses obreros, políticamente corrompida por Eduardo Miguel y

actualmente al servicio de la patronal integracionista. Esta camarilla lejos de verse entorpecida por este Secretariado caduco, que en sus comienzos decía representar a los 62 gremios se vió favorecida por ella mediante su conducta cómplice, conciliadora y pro-patronal.

Las consecuencias totalmente negativas de estos dos años de vacilaciones, de acomodo con la política burguesa, de cobardía, de inoperancia y falta de conciencia de clase, se ven reflejadas en el vacío que los trabajadores hacen a la CGT Regional, en la orfandad total en que se movió esta dirección burocrática.

El final de don Goyo:

Traición a las 62

Y como habíamos pronosticado y advertido desde un principio a Goyo Giménez, al asumir la Secretaría General en nombre

Tucumán: Estudiantil

El Centro de Filosofía y Letras a la vanguardia de la Unidad Obrero Estudiantil

La lucha de los obreros de la Universidad en pos del escalafón único, peligra de muerte.

Todo el trabajo y movilización obrero-estudiantil realizado en 1964 por el Escalafón Único están siendo desbaratados por un golpe del gobierno de Illia.

Este gobierno ejerce dominio sobre la Universidad de La Plata, Y La Plata votó en contra de la aprobación del escalafón en el Consejo Interuniversitario, lo que impide su aprobación por no existir unanimidad.

Este problema provocó la huelga nacional de F.A.T.U.N., y los estudiantes no se manifestaron al respecto, posiblemente por la falta de propagandización, y la baja general existente.

Los compañeros de Filosofía y Letras conscientes de esto por la asamblea y el volante hicieron un acto en la Facultad, esclareciendo el problema y llamando a una huelga en caso de concretarse la medida de fuerza de F.A.T.U.N.

Esto debe ser un ejemplo para el resto de las direcciones estudiantiles que no movilizan.

En C. Económicas, se firmó un volante conjunto entre MIECE, CECE y AHCE, llamando a asamblea, la que no se realizó.

El C. E. D. llamó a huelga desde el Transparente, pero no se hizo ni siquiera un acto, ni asamblea, ni un volante. Esto es sintomático: ¿hay una dirección en Derecho? ¿existe el Centro más numeroso de Tucumán?

Todos los estudiantes revolucionarios tucumanos, debemos plantearnos la necesidad de unificarnos por medio de un programa obrero y antiimperialista, y garantizar la presencia permanente en la Universidad de todos los problemas argentinos. La opción es una sola: o con el país o contra el país.

de las 62, no hay más que un solo dirección ha copado la dirección en estos momentos para rección de la C. G. T regional. Los dirigentes sindicales, el ca- mino de la lucha, el camino de mano y ha desplazado prácticas actitudes claras, de estar completamente a los mejores elementos de la base obrera o estar con los 62 del Secretariado, patronal. Don Goyo lo entendió para rodearse de los elementos bien pero prefirió siempre el que responden a Ramón Rosa camino fácil, el camino de la Aguilera.

Este era el final que Don Goyo esperaba, ahora estará como vacilaciones, de codearse con los doctores de la patronal burguesa y no pez en el agua y también la burocracia vandorista, hostilizada no de la traición a la clase y repudiada por los trabajadores obrera santiagueña y a sus de Santiago, podrá sentirse con propios compañeros de las 62. tenta por que ahora tiene un

Al elegirse el nuevo secretario regional en ese ambiente de chaparrón, y en Don Goyo un tura e inmoraltad en el estrecho verdadero paladín de sus intereses y asfixiante círculo a que ses Pero por suerte les falta ha reducido a la CGT la burocracia local, se ha puesto en evidencia que no está tras ellos, sino lide todo el resultado nefasto brando su lucha contra ellos en de la política sindical de Don Goyo todos los gremios, en las listas Goyo.

Don Goyo ha facilitado en es- que ya empiezan a surgir, aun- ta renovación el triunfo de la que todavía débilmente en nu- tendencia integracionista, que ba- merosos gremios.